

PROPÓSITO:

Resaltar y fortalecer en los estudiantes la importancia de ejercer la democracia y la participación para lograr la sana convivencia en una comunidad

MOTIVACIÓN:

Ver el siguiente vídeo

https://www.youtube.com/watch?v=FdGY7aTpknI&ab_channel=arestifilo

https://www.youtube.com/watch?v=mL8FMOSHi2c&ab_channel=HappyLearningEspa%C3%B1ol

EXPLICACIÓN:

La Democraci

La palabra democracia proviene de las palabras griegas “demos”, es decir, las personas, y “kratos” que significa poder; por lo que la democracia pueda ser definida como “el poder del pueblo”: una forma de gobernar que depende de la voluntad del pueblo.

Principios fundamentales de la democracia

1. Autonomía Individual: La idea de que nadie debe estar sujeto a reglas que han sido impuestas por otros. Las personas deben ser capaces de controlar sus propias vidas (dentro de lo razonable).
2. Igualdad: La idea de que todos deben tener las mismas oportunidades de influir en las decisiones que afectan a las personas en la sociedad.



La democracia y la participación

La manera más obvia de participar en el Gobierno es votar, o presentarse a las elecciones y convertirse en un representante del pueblo. Sin embargo, la democracia es mucho más que simplemente votar, y hay muchas otras maneras de participar en la política y el gobierno. El funcionamiento eficaz de la democracia, de hecho, depende de la utilización de estos otros medios en la medida de lo posible. Si el pueblo solo vota una vez cada 4 o 5 años, o no va a votar en absoluto, y no hace nada entre tanto, entonces el Gobierno realmente no se puede decir que sea “por el pueblo”. Es difícil decir que un sistema de este tipo es una democracia.

Puedes leer más detalles sobre las formas de participar en la sección dedicada a la ciudadanía y la participación. Aquí están algunas de las ideas, que quizá sean lo mínimo necesario para que los miembros del parlamento sean capaces de actuar democráticamente, en su nombre:

Mantente informado sobre lo que está ocurriendo, lo que se decidió “en nombre del pueblo”, y, en particular, sobre las decisiones y acciones que se están llevando a cabo por el propio representante. Da a conocer tu opinión, ya sea a tus representantes en el parlamento, o a los medios de comunicación, o a los grupos que trabajan sobre determinados temas. Sin comentarios de “el pueblo”, los líderes sólo pueden conducir de acuerdo a su propia voluntad y a sus prioridades. Cuando se tomen decisiones no democráticas, o contra los derechos humanos, o incluso cuando tengas un claro sentimiento sobre ellas, haz esfuerzos para conseguir hacer oír tu voz, de modo que las políticas podrán ser reconsideradas. La forma más eficaz de hacerlo es probablemente unirse con otras personas para que tu voz sea más potente. Vota cuando sea posible. Si la gente no vota, entonces no se puede pedir cuentas a los miembros elegidos.



EJERCICIOS:

Las actividades se encuentran en la plataforma de Sigescol.

EVALUACIÓN:

Se tendrá en cuenta la participación en clase y presentación del respuestas de actividades, tanto en clase presencial y virtual.

BIBLIOGRAFÍA:

https://www.youtube.com/watch?v=FdGY7aTpknI&ab_channel=arestifilo

https://www.youtube.com/watch?v=mL8FMOShi2c&ab_channel=HappyLearningEspa%C3%B1ol

• <https://www.coe.int/es/web/compass/democracy>

• <https://observatoriop10.cepal.org/es/instrumentos/constitucion-politica-colombia>